

ABSTRAKSI

Laporan keuangan sebagai sebuah informasi akan bermanfaat dalam pengambilan keputusan oleh para pemakainya apabila relevan dan andal. Informasi yang relevan adalah informasi yang *predictable*, mempunyai *feed back value*, serta tepat waktu. Ketepatan waktu pelaporan keuangan (*timeliness*) merupakan karakteristik penting bagi laporan keuangan. Selain itu, laporan keuangan yang dilaporkan secara tepat waktu akan mengurangi resiko ketidaksesuaian penafsiran informasi yang disajikan.

Kebutuhan *timeliness* laporan keuangan diakui oleh profesi akuntansi. Kepentingan tersebut ditunjukkan dalam pekerjaan akuntan yang tepat waktu dalam menyajikan laporan keuangan. Secara eksplisit *Stock Exchange Commision* (SEC) mensyaratkan bahwa laporan tahunan (dalam bentuk regulasi 10-K) disajikan paling lambat 90 hari setelah tahun fiskal. Dalam kerangka konseptual pelaporan keuangan, *timeliness* merupakan salah satu karakteristik kualitatif yang harus dipenuhi, agar laporan keuangan yang disajikan relevan untuk pembuatan keputusan (SAK, 1994). Agar laporan keuangan tepat, akurat, dan dapat diandalkan memperoleh kepercayaan publik, terutama calon investor, laporan keuangan harus diperiksa oleh akuntan publik selaku auditor independen.

Penelitian ini bertujuan untuk menguji variabel-variabel yang dapat mempengaruhi ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan. Populasi yang digunakan adalah perusahaan-perusahaan yang sahamnya tercatat di Bursa Efek Surabaya (BES) periode 2003. Dalam penelitian ini peneliti menggunakan tiga variabel bebas, yaitu opini audit, profitabilitas, dan leverage keuangan untuk menguji pengaruhnya terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan. Penelitian ini menggunakan metode regresi logistik yang memiliki persamaan umum: $\ln [\text{odds} (\text{ketepatan waktu})] = a + \beta_1 X_1 + \beta_2 X_2 + \beta_3 X_3$, dimana a = konstanta intersep, $\beta_1, \beta_2, \beta_3$ adalah koefisien regresi, dan $X_1, X_2, \text{ dan } X_3$ adalah variabel bebas.

Dari pengujian hipotesis diketahui hanya variabel opini audit yang memiliki pengaruh signifikan terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan dengan nilai signifikansi lebih kecil dari 0,05, sedangkan variabel profitabilitas dan leverage keuangan memiliki nilai signifikansi lebih besar dari 0,05 sehingga tidak memiliki pengaruh terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan.

Kata Kunci : Timelines, Opini Audit, Profitabilitas, Leverage, Regresi Logistik.